

PARU DANS

LE FIGARO

14 - SO/FI G A R O - N° 25

MARDI 21 JUIN 2011



CHÂTEAU ROLLAN DE BY Jean Guyon, chez les oubliés de 1855

L'un des pionniers de la résurrection des vins du Nord Médoc a créé une cuvée digne des plus grandes.

On le sait peu, mais la prestigieuse presqu'île du Médoc a une frontière intérieure. Une ligne imaginaire qui opère un distinguo entre le vignoble du Sud, dont les propriétaires ont rafé toute la mise lors de l'établissement du classement de 1855, et celui du Nord, où seize communes viticoles ont longtemps joué les oubliés. Jusqu'à ce qu'une bande de pionniers prenne pied sur cette « terre de mission ». Jean Guyon, un ancien architecte d'intérieur, fut de ceux-là, et, à la fin des années 1980, il s'installa à Régadan sur un très modeste domaine de 2 ha baptisé château Rollan de By, du nom du hameau le plus proche. Une vingtaine d'années plus tard,

le vignoble s'étend sur 92 ha et il va encore s'agrandir, la production est passée à plus d'un demi-million de bouteilles, dont 60 % commercialisées à l'étranger. On sert ce vin sur les lignes d'Air France, et Joël Robuchon a fait du Château Tour Séran (l'un des trois crus bourgeois de Jean Guyon) son vin vedette dans ses restaurants étoilés en France et à l'étranger.

« Le Médoc ne s'arrête pas à Saint-Estèphe » C'est aussi une belle revanche sur ce « classement de 1855 qui n'est pas parvenu jusqu'à nous, alors que le terroir était là avec toutes ses qualités ». La preuve, on la trouve dans Haut-

Gondissas, une cuvée « haute couture » créée par l'entrepreneur propriétaire à partir d'une parcelle de vieilles vignes. Aujourd'hui, la superficie de ce microterroir a plus que doublé (13 ha), et il produit 65 000 bouteilles d'un vin dense et corsé au nez bien épice, dont l'élaboration sophistiquée est digne d'un grand cru. Ce qu'est, d'ailleurs, la cuvée phare de Jean Guyon, qui a voulu faire la démonstration que le Médoc des crus classés « ne s'arrêtait pas à Saint-Estèphe ». Dans les dégustations du Grand Jury européen, Haut-Gondissas devance, d'ailleurs, la plupart des stars bordelaises.

R. P.



SOUVENIRS...

Jean Guyon n'est pas un adepte des vins à boire dans leur prime jeunesse. « Le bordelais, remarque-t-il, est le seul au monde que l'on peut conserver aussi longtemps. » Ainsi en est-il du 2009, un millésime auquel il prédit une trentaine d'années de garde et qui pourra être bu « par nos enfants et petits-enfants ». Pour lui, le grand plaisir gustatif du moment, c'est le 1998 et le 1996. « qui sont très, très bons ». On le croit volontiers ! Dans le nouveau chai, couvert de panneaux voltaïques, couchaient donc les quatre vins de Jean Guyon : Rollan de By (l'ancêtre au nez de cassis), l'élegant Tour Séran, le très classique La Clare (tous les trois classés crus bourgeois) et la star Haut-Gondissas, dont le millésime 2005 reste le préféré de son propriétaire. R. P.

33340 Régadan (tel. : 05 56 41 58 59). Les prix n'ont pas bougé depuis dix ans et font de ces vins le meilleur rapport qualité-prix : La Clare, 10 € ; Rollan de By, 15 € ; Tour Séran, 19 € ; Haut-Gondissas, de 30 à 35 €.